

Alfredo Bryce Echenique regresa como nostálgico cuentista

"La nostalgia me interesa mucho más que el recuerdo", dice el escritor peruano acerca de su nuevo libro "La esposa del Rey de las Curvas".

CONSTANZA ROJAS V.

Escríbí algunos de estos cuentos en Barcelona, donde vivía, y el resto en Lima, donde reside actualmente. Ieron el puente entre una etapa y otra de Alfredo Bryce Echenique, y ahora compone el libro "La esposa del Rey de las Curvas", que llegó a Chile editado por Anagrama.

Siempre he alterado el cuento con la novela, o casi. Un cuento es un dato mayor para escribir, por eso de que sólo sirve ser humor, y, si no, es una novela —dice el autor—. Yo quien también está escribiendo "Dan dolore pena a la tristeza" —novela que se discute como el antíguo—.

—Así también, en el mismo cuento "La bautista del rey de las curvas". Poco cuenta cómo de niño le dolió escuchar que era un cuentanarrador. Hasta que una profesora de su colegio lo redimió riéndole un giro al término: "...con tan sólo pronunciar la mágica

contra en los últimos años.

—Para instante, hasta pasado y hasta familia pasa por el libro, que inevitablemente tiene algo de color sepia. También vuelve hablar de la clase azorreada de la infancia.

A través de Belliciano Irarite, por ejemplo, que es "profes" y no "profesor", con todo el respeto que esta última palabra despertó en los alumnos, recala las aspiraciones de querer quedar realizadas en un colegio inglés de niñas bien.

—Así también, en el mismo cuento

"La bautista del rey de las curvas". Po-

co cuenta cómo de niño le dolió escu-

char que era un cuentanarrador. Hasta

que una profesora de su colegio lo re-

dimió riéndole un giro al término:

"...con tan sólo pronunciar la mágica

A. BRYCE ECHEIQUE
La esposa del Rey de las Curvas



palabra mestiza, me liberó para siempre de ser un niño tembloroso y culpable, un arror y a la vez aterrado cuentanarrador". De ahí a amar las sabidurías, y a convertir a ese padres en el Rey de las Curvas una vez que tuvo un nuevo auto. El narrador, por lo demás, cuenta la historia con las mismas curvas que su apasionamiento recordó sobre ruedas.

—Por qué lo dedica a la nostalgia?

—La nostalgia, me interesa mucho más que el recuerdo. La memoria es fruto de algo que se visto así y así, y no se supo valorar o entender a tiempo. Por ello contiene siempre un elemento de vida ha-

cida, que fue vivida, vivida conciente, y depende sólo de la memoria. La nostalgia, en cambio, es fruto de algo que se visto así y así, y no se

supo valorar o entender a tiempo. Por ello

contiene siempre un elemento de vida ha-

trida y que, de golpe, se nos hace presente en nuestros "hermosos" de la vida: fin de la infancia, de la adolescencia, en la juventud o ante la muerte. Al coronel Aureliano Buendía, de "Cien años de soledad", es un caso agudo de nostalgia, y tantos personajes masculinos y femeninos más lo son en esa novela, que tal vez debió llamarse "Cien años de nostalgia".

—Da por cerrado el tema de las acusaciones de plagio?

—Un juicio lo gané y el siguiente no, pero creíme que hubo mucha mano negra detrás. Por ejemplo, ni siquiera ha notificado en mi domicilio cuando se inició. Les saqué por escrito en la primera todo esto y anuché más a los jueces del Tribunal Constitucional, y no respondieron ni siquiera. Yo vivo en paz y trabajo feliz en una avenida norte, pero mi abogado está llevando todo esto al Tribunal Constitucional, y por supuesto queremos que nos danos este asunto por cerrado.

Alfredo Bryce Echenique regresa como nostálgico cuentista (entrevista) [artículo] Constanza Rojas V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Rojas, Constanza

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alfredo Bryce Echenique regresa como nostálgico cuentista (entrevista) [artículo] Constanza Rojas V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile